

# Entwicklung patentieren lassen: Fördergelder für kleine Firmen

**G**ute Nachrichten für kleine und mittlere Unternehmen: Sie können Fördergelder zur Patentierung und Verwertung in Anspruch nehmen, sofern sie in den vergangenen fünf Jahren keine Schutzrechtsanmeldung abgegeben haben und der Betrieb maximal 249 Mitarbeiter umfasst. Das teilt das Patentinformationszentrum (PIZ) Kassel mit. Auch technisch oder wissenschaftlich tätige Freiberufler kommen in den Genuss der Unterstützung.

Hintergrund ist, dass das Bundesministerium für Wirtschaft und Energie (BMWi) mit dem Förderprogramm „WIPANO - Wissens- und Technologietransfer durch Patente und Normen“ Unternehmen und Hochschulen einen Anreiz bieten will, ihre Innovationen patent- und marktfähig zu machen. Auf dem Weg dorthin unterstützt das

PIZ Kassel. „Gerade für Existenzgründer und kleine Unternehmen bietet diese Fördermaßnahme eine Unterstützung, um eine Patentierung anzugehen“, erläutert PIZ-Geschäftsführerin Dr. Heike Krömker.

Seit Jahrzehnten berät das Team des Patentinformationszentrums Unternehmen und Erfinder über die Möglichkeiten des Innovationsschutzes. Das PIZ Kassel ist offizieller Kooperationspartner des Deutschen Patent- und Markenamtes.



*Dr. Heike Krömker,  
PIZ Kassel*

*WN (Archivfoto: PIZ Kassel) ■*

- Weitere Informationen zum Förderprogramm im Internet unter [www.wipano.de](http://www.wipano.de)
- Kontakt zum Patentinformationszentrum (PIZ) Kassel: Geschäftsführerin Dr. Heike Krömker, Tel. 0561 804-3482, E-Mail: [kroemker@piz-kassel.de](mailto:kroemker@piz-kassel.de)